

FRANCE

AGIR POUR LE VIVANT - Penser, expérimenter et sensibiliser pour faire émerger une société du vivant



Ce projet mis en oeuvre par l'Association du Méjan est un laboratoire d'alternatives politiques, sociales et écologiques en vue de la construction d'une société solidaire du tout vivant.

DESCRIPTIF

Agir pour le vivant est un programme de rencontres, de réflexions et de sensibilisation à destination du grand public et des jeunes générations. Il vise à aborder les grands enjeux socio-économiques et environnementaux contemporains à travers un prisme pluridisciplinaire, afin de faire émerger une société du vivant plus juste, solidaire et respectueuse des humains et des non-humains.

Ce laboratoire de pensée prospectif prend la forme d'un festival annuel à Arles, proposant des formats intellectuels, artistiques et participatifs, ouverts au plus grand nombre et articulés autour de nouveaux récits : conférences, débats, projections, expositions, performances, concerts...

C'est un projet fédérateur visant à favoriser la mobilisation citoyenne et la transformation culturelle, économique et sociale.

Les développements du festival Agir pour le vivant sont soutenus par des partenaires financeurs publics et privés, dont l'Agence Française de Développement.

ONG

Fondée en 1984, l'Association du Méjan propose chaque année une programmation riche et variée, mêlant musique (chambre, baroque, jazz), arts visuels (peinture, sculpture, photographie, vidéo, installations...), lectures et conférences. En accueillant des artistes talentueux et talentueuses à la Chapelle du Méjan, elle souhaite rendre la culture accessible au plus grand nombre et partager ses coups de cœur.

Dans sa volonté de démocratiser l'accès à la culture et de sensibiliser un large public aux enjeux du vivant, l'Association du Méjan a lancé en 2020 le festival Agir pour le vivant. Ce programme comprend : conférences et débats, Agoras citoyennes, concerts, lectures-performances et formats artistiques et immersifs.

Ce festival rassemble une large communauté de penseur·ses et d'acteur·ices, invitant un public varié à réfléchir collectivement et à questionner les grands

 Éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale
Secteurs

 France
Localisation

 Subvention OSC
Outils de financement

 300 000 Euros
Montant du financement AFD

 797 426 Euros
Montant total du projet

Octobre 2024
Date du projet

3 ans
Durée du projet

EN COURS
Statut



défis socio-environnementaux contemporains.

PARTENAIRES

Le festival Agir pour le vivant s'est construit collectivement grâce au soutien de plusieurs partenaires :

- Une communauté de plus de 1 000 penseurs et acteurs pluridisciplinaires, comprenant des chefs d'entreprise et des scientifiques, engagée sur les enjeux du vivant ;
- Une maison d'édition historique et pionnière dans la diffusion des pensées du vivant : Actes Sud ;
- Un partenaire clé pour la mise en œuvre opérationnelle et l'éditorialisation du festival : la SAS Comuna, spécialisée dans l'ingénierie culturelle et la production d'événements.

RÉSULTATS ATTENDUS

- Une large communauté de penseurs et d'acteurs du vivant partage ses travaux auprès d'un public de plus en plus diversifié ;
- De nouvelles modalités de gouvernance, de coopération et de développement sont expérimentées et mises en œuvre au sein des territoires ;
- Une grande communauté apprenante de jeunes se constitue et se déploie à l'échelle nationale, approfondissant sa compréhension des enjeux socio-économiques et environnementaux contemporains.

